

# Wenn das Leiden unerträglich erscheint...

Der Umgang mit Sterbewünschen und assistiertem  
Suizid aus palliativ-medizinischer Sicht



mit **Dr. Karen Nestor**,  
*Leitung onkologische Palliativmedizin  
Kantonsspital St. Gallen, Schweiz*

**Donnerstag, 9. März 2023**

**Ab 18.45 Uhr:**

Ankommen, Zeit für Begegnung, Empfang

**19:30 Uhr:**

Vortrag und Austausch

Großes Forum im Gemeindezentrum der Evangelischen  
Brüdergemeinde, Saalplatz 2, 70825 Korntal-Münchingen

Eintritt frei - Spenden erbeten!



ALTENZENTRUM  
KORTAL



Korntal-Münchingen

# Wenn das Leiden unerträglich erscheint...

Gemäß dem Urteil des Bundesverfassungsgerichtes umfasst das allgemeine Persönlichkeitsrecht auch ein Recht auf selbstbestimmtes Sterben. Was heißt das nun? Wie selbstbestimmt sind Menschen, wenn sie krank sind, Schmerzen leiden und vielleicht nicht die Hilfe bekommen, der sie bedürfen? Wie kann Selbstbestimmung in diesen Situationen gefördert werden? Wie können sich ausweglos erscheinende Situationen verändern? Der Umgang mit Sterbewünschen, suizidalen Gedanken und Wünschen nach Suizidassistenz lädt jeden persönlich, Angehörige, Beratende und Versorgende zum Reflektieren der eigenen Haltung ein. Es braucht eine breite gesellschaftliche Debatte, um die Aspekte der Autonomie und Fürsorge gut abzuwägen. Frau Dr. Nestor stellt das Thema aus palliativmedizinischer Sicht vor.

mit **Dr. Karen Nestor** Leitung onkologische Palliativmedizin Kantonsspital St. Gallen, Schweiz,  
Präsidentin palliative ostschweiz

## VORSCHAU

Ein weiterer Beitrag in dieser Reihe beleuchtet die ethisch-theologischen Aspekte und die Bedeutung der gesellschaftlichen Debatte mit

**Oberin Sr. Heidrun Kopp** und

(Ev. Diakonieschwesternschaft Herrenberg-Korntal)

**Prof. Dr. Jürgen Armbruster**

(Evangelische Gesellschaft, Stuttgart)

**Dienstag, 7. November 2023, 19:30 Uhr**



**DIAKONIE**  
der Evangelischen  
Brüdergemeinde Korntal

